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も
っ
と
希
望
と
機
会
に

あ
ふ
れ
る
富
山
に
！

　

２
０
２
３
年
が
始
ま
り
、
新
た

な
チ
ャ
レ
ン
ジ
に
取
り
組
ん
で
い

る
方
も
多
い
か
と
思
い
ま
す
。
気

が
付
け
ば
、
２
０
１
９
年
に
県
議

会
議
員
と
な
っ
て
か
ら
、
４
年
が

経
過
し
よ
う
と
し
て
い
ま
す
。
し

か
し
、
そ
の
う
ち
３
年
は
コ
ロ
ナ
禍

で
あ
り
ま
し
た
。
地
域
の
会
合
や
、

夏
祭
り
や
運
動
会
等
の
行
事
も
ほ

と
ん
ど
な
く
、
地
域
の
方
々
と
の

交
流
の
機
会
が
め
っ
き
り
減
っ
て

し
ま
っ
た
こ
と
は
、
１
期
生
議
員

と
し
て
本
当
に
残
念
で
な
り
ま
せ

ん
。
昨
年
８
月
か
ら
久
し
ぶ
り
に
、

コ
ロ
ナ
対
策
を
し
な
が
ら
県
政
報

告
会
や
戸
別
訪
問
を
再
開
し
、
の

べ
２
０
０
０
人
以
上
の
方
と
お
会

い
す
る
こ
と
が
で
き
ま
し
た
。

　

県
政
報
告
会
で
は
、
で
き
る

だ
け
意
見
交
換
や
対
話
に
時
間

を
割
く
よ
う
に
し
て
い
ま
す
。
そ

こ
で
お
聞
き
し
た
地
域
の
方
の
声

は
、
耳
の
痛
い
こ
と
も
含
め
、
実

に
切
実
で
胸
に
迫
る
も
の
で
し

た
。私
の
議
員
活
動
の
原
動
力
は
、

そ
う
い
っ
た
地
域
の
方
々
の
声
で

す
。
原
点
を
忘
れ
ず
、
希
望
と
機

会
に
あ
ふ
れ
る
富
山
を
目
指
し
、

２
０
２
３
年
も
頑
張
っ
て
ま
い
り

ま
す
。

ウ
ェ
ル
ビ
ー
イ
ン
グ
は

浸
透
す
る
？

SDGsやDX、
どこまで進む?

新
型
コ
ロ
ナ
対
策
、

い
つ
ま
で
続
く
？

子
育
て
・
教
育
や

医
療
・
福
祉
は

大
丈
夫
？

 【マンガ風でレポート】
藤井大輔の2022年の
議会質問を総まとめ!

継続して
質問することの
意義と成果とは?
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P3

P4〜7

P2
P2

P3
２
０
２
３
年
の

県
政
ど
う
な
る
？

１
期
目

４
年
間
の

成
果
は
？
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 特 集 　 2 0 2 3 年 の 富 山 県 政 は ど う な る ？

国
の
指
針
変
更
と

治
療
薬
普
及
が

今
後
の
キ
ー
ポ
イ
ン
ト
に

　

感
染
防
止
か
社
会
経
済
の
活

性
化
か
―
こ
の
１
年
、
国
の
新

型
コ
ロ
ナ
対
応
は
二
転
三
転
し
て

き
ま
し
た
。
国
が
行
動
制
限
を
国

民
に
要
請
で
き
る
の
は
、
新
型
コ

ロ
ナ
が
感
染
症
法
上
の
２
類
相
当

に
分
類
さ
れ
て
い
る
か
ら
で
あ
り
、

季
節
性
イ
ン
フ
ル
エ
ン
ザ
と
同
等

の
５
類
に
引
き
下
げ
れ
ば
、
行
動

制
限
す
る
／
し
な
い
の
議
論
は
必

要
な
く
な
り
ま
す
。
し
か
し
５
類

に
引
き
下
げ
る
こ
と
に
懸
念
を
示

す
声
も
。
５
類
に
な
っ
て
感
染
拡

大
期
に
入
っ
た
場
合
、病
院
が
ひ
っ

迫
し
て
平
時
の
医
療
体
制
が
維

持
で
き
な
い
可
能
性
や
、
ワ
ク
チ

ン
有
料
化
で
接
種
率
が
下
が
っ
た

り
、
必
要
な
人
が
接
種
で
き
な
く

な
っ
た
り
す
る
等
の
懸
念
で
す
。

　

県
を
は
じ
め
と
し
た
自
治
体
に

と
っ
て
も
、
こ
れ
ま
で
の
コ
ロ
ナ

対
策
は
基
本
的
に
全
額
国
費
（
コ

ロ
ナ
交
付
金
）
で
賄
わ
れ
て
き
ま

し
た
が
、
５
類
に
な
れ
ば
自
治
体

負
担
が
大
き
く
な
り
、
自
治
体
に

よ
っ
て
格
差
が
生
じ
る
こ
と
も
。

　

富
山
県
で
は
こ
れ
ま
で
も
、

社
会
経
済
活
動
を
継
続
し
な
が

ら
医
療
体
制
を
維
持
し
て
い
く

〝
ウ
ィ
ズ
コ
ロ
ナ
〞
の
考
え
方
で
運

用
し
て
い
き
ま
し
た
。
と
は
い
え
、

地
域
の
会
合
等
は
多
く
が
自
粛
の

ま
ま
。
私
た
ち
が
感
染
の
不
安
を

払
拭
し
、
コ
ロ
ナ
前
の
状
態
に
戻

る
た
め
に
は
「
国
の
指
針
変
更
」

「
治
療
薬
の
普
及
」
が
鍵
に
な
る

で
し
ょ
う
。

Q1

▲これまでワクチン接種の費用は全額公費だったが、
5 類になれば通常の医療費と同じような負担がかかってくる

■ ２類と５類の違い

国・自治体
の要請

入院の勧告・就業制限
外出自粛の要請可

全額公費負担

全数報告
基幹病院からの
定点報告

公費負担なし

なし

コロナ 
2類相当

インフルエンザ
5類相当

検査・
治療費

患者の
報告

政
府
は
５
類
引
き
下
げ
を
検
討
も

医
療
体
制
の
ひ
っ
迫
が
懸
念

新
型
コ
ロ
ナ
対
策
、
い
つ
ま
で
続
く
？

KENMIN NO GIMON

▲

県
民
の
指
標
の
評
価
は

〝
賛
否
両
論
〟
だ
が

認
知
率
向
上
に
は
寄
与

　

新
田
知
事
が
就
任
さ
れ
て
2

年
が
経
過
し
ま
し
た
。「
幸
せ
人

口
１
０
０
０
万
人
〜
ウ
ェ
ル
ビ
ー

イ
ン
グ
先
進
地
域
、
富
山
」
を

キ
ャ
ッ
チ
フ
レ
ー
ズ
に
富
山
県
成

長
戦
略
を
打
ち
出
し
、
今
年
1

月
に
は
県
民
の
真
の
幸
せ
を
測

る
、富
山
県
独
自
の
「
ウ
ェ
ル
ビ
ー

イ
ン
グ
指
標
」
を
公
表
し
ま
し
た
。

幸
せ
の
全
体
像
を
花
に
見
立
て
、

７
色
の
花
び
ら
な
ど
で
幸
福
度

の
高
さ
を
示
す
と
い
う
意
欲
的
な

指
標
。
知
事
は
「
県
民
一
人
一
人

が
自
分
ら
し
い
花
を
咲
か
す
こ
と

が
で
き
る
よ
う
に
、
さ
ま
ざ
ま
な

施
策
を
実
行
す
る
。
周
囲
の
人
間

関
係
や
地
域
と
の
つ
な
が
り
を
含

め
、
自
分
ら
し
く
生
き
生
き
と
生

活
で
き
る
社
会
を
目
指
す
」
と
述

べ
、
具
体
的
な
県
の
施
策
と
リ
ン

ク
さ
せ
て
い
く
と
の
こ
と
で
し
た
。

　

こ
の
指
標
に
つ
い
て
、
私
の
周

囲
の
評
価
は
ま
さ
に
〝
賛
否
両

論
〞。「
理
解
で
き
な
い
」「
個
人

の
幸
せ
に
な
ぜ
県
が
踏
み
込
む
の

か
」「
占
い
や
相
性
診
断
の
よ
う
」

と
い
っ
た
声
か
ら
「
視
覚
的
に
わ

か
り
や
す
い
」「
真
の
幸
せ
の
意

味
が
伝
わ
る
」
の
声
ま
で
、
さ
ま

ざ
ま
な
意
見
が
出
て
い
ま
す
。

　
「
ウ
ェ
ル
ビ
ー
イ
ン
グ
」
と
い
う

言
葉
の
県
民
認
知
度
は
12
％
程

度
で
す
が
、
今
回
の
指
標
で
認
知

度
の
向
上
が
期
待
さ
れ
ま
す
。
県

民
の
理
解
が
な
け
れ
ば
、
政
策
の

実
行
力
は
乏
し
く
な
る
の
で
、
今

年
が
正
念
場
と
言
え
そ
う
で
す
。

Q2

▲「さまざまな人や社会とのつながりの中で、色々な要素が結びつき
影響し合って、一人ひとりの多様なウェルビーイングをつくる」との解説が

■ 富山県のウェルビーイング指標

幸
福
度
を
測
る
富
山
県
独
自
の

〝
な
な
い
ろ
指
標
〟
が
誕
生

ウ
ェ
ル
ビ
ー
イ
ン
グ
は
浸
透
す
る
？

KENMIN NO GIMON

▲
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だいすけが
皆さんのギモンに

答えます！

中
小
企
業
経
営
者
が
高
齢
化

し
て
い
る
中
、
技
術
革
新
が

現
場
に
根
付
く
か
が
肝
要

　

諸
外
国
に
比
べ
G
D
P
の
停

滞
が
長
く
続
い
て
い
る
日
本
経

済
。
そ
の
状
況
を
打
破
す
る
た
め
、

注
目
さ
れ
て
い
る
キ
ー
ワ
ー
ド
と

し
て
S
D
G
s
と
D
X
が
あ
り

ま
す
。
前
者
は
気
候
変
動
等
の
地

球
環
境
の
変
化
に
対
応
し
た
経
済

活
動
が
、
後
者
は
デ
ジ
タ
ル
技
術

で
生
産
性
を
劇
的
に
向
上
さ
せ
る

経
済
活
動
が
、
そ
れ
ぞ
れ
求
め
ら

れ
ま
す
。
そ
の
た
め
に
は
、
こ
れ

ま
で
の
「
大
量
消
費
大
量
生
産
」

「
年
功
序
列
」「
上
意
下
達
」と
い
っ

た
昭
和
ビ
ジ
ネ
ス
の
価
値
観
を
打

破
し
、
破
壊
的
か
つ
創
造
的
な
イ

ノ
ベ
ー
シ
ョ
ン
（
技
術
革
新
）
が

必
要
で
す
。こ
れ
は
、日
本
人
に
と
っ

て
明
治
維
新
に
匹
敵
す
る
大
き
な

変
革
だ
と
言
え
る
で
し
ょ
う
。

　

富
山
県
で
も
デ
ジ
タ
ル
技
術

を
使
っ
た
実
証
実
験
を
積
極
的
に

推
進
す
る
「
デ
ジ
ポ
ッ
ク
と
や
ま
」

等
、
イ
ノ
ベ
ー
シ
ョ
ン
を
支
援
す

る
施
策
を
行
っ
て
い
ま
す
が
、
他

県
と
比
べ
る
と
ま
だ
ま
だ
物
足
り

ま
せ
ん
。
そ
の
一
因
と
し
て
、
中

小
企
業
経
営
者
の
高
齢
化
や
後

継
者
不
足
が
あ
げ
ら
れ
ま
す
。
こ

の
た
め
最
先
端
の
S
D
G
s
経

営
や
デ
ジ
タ
ル
技
術
の
情
報
を
提

供
さ
れ
て
も
、
そ
れ
を
現
場
に
実

装
で
き
て
い
な
い
。
特
に
脱
炭
素

や
ク
ラ
ウ
ド
化
は
、
ど
の
職
種
に

お
い
て
も
変
革
の
起
爆
剤
と
な
る

重
要
な
技
術
。
富
山
県
の
経
営

者
の
思
考
が
ど
こ
ま
で
変
わ
れ
る

の
か
が
、
肝
要
で
す
。

Q3

DX とは？⇒デジタルトランスフォーメーション（Digital Transformation）
の略。デジタル技術を浸透させ、多くの人の生活やビジネスをよりよ
いものへと変えていくことを指す

SDGs とは？⇒「持続可能な開発目標」の意。2015 年 9 月の国連
サミットで決まった 2030 年に向けた国際目標。【S】Sustainable：
持続可能な【D】Development：開発【G】Goals【s】：目標

■ キーワードの解説

脱
炭
素
と
ク
ラ
ウ
ド
化
が

加
速
す
る
こ
と
を
期
待

S
D
G
s
や
D
X
、ど
こ
ま
で
進
む
？

KENMIN NO GIMON

▲

す
で
に
予
算
１
２
０
兆
円

を
超
え
て
い
る
状
態
。

後
世
に
借
金
し
な
い
体
制
を

　

社
会
保
障
と
い
え
ば
、
年
金
・

医
療
・
介
護
の
３
点
セ
ッ
ト
を
イ

メ
ー
ジ
す
る
方
も
多
い
で
す
が
、

最
近
は
子
育
て
や
教
育
の
分
野
も

こ
の
観
点
で
考
え
る
べ
き
、
と
の

流
れ
に
な
っ
て
き
て
い
ま
す
。
全

世
代
型
社
会
保
障
、
と
い
う
言
葉

が
そ
の
象
徴
で
し
ょ
う
。

　

そ
も
そ
も
社
会
保
障
は
、
困
っ

た
こ
と
が
起
き
た
人
を
社
会
全
体

で
支
え
る
た
め
の
制
度
。
困
っ
て

い
る
人
が
い
る
な
ら
、
助
け
て
あ

げ
る
の
が
筋
で
は
あ
り
ま
す
が
、

現
在
は
県
民
の
大
半
が
何
か
し
ら

困
難
を
抱
え
て
い
ま
す
。
そ
れ
を

全
部
助
け
よ
う
と
す
る
と
、
膨
大

な
お
金
が
必
要
に
な
っ
て
き
ま
す
。

つ
ま
り
社
会
保
障
の
問
題
は
、
ど

う
や
っ
て
お
金
を
ね
ん
出
す
る
の

か
が
、
焦
点
に
な
り
ま
す
。

　

す
で
に
年
金
で
60
兆
円
、
医

療
で
40
兆
円
、
介
護
で
13
兆
円
、

子
ど
も
関
連
で
10
兆
円
。
合
計

１
２
３
兆
円
に
も
な
る
巨
大
な

お
金
が
１
年
間
で
使
わ
れ
て
い
ま

す
。
基
本
は
保
険
料
に
よ
る
支
え

合
い
で
す
が
、
保
険
料
の
み
で
は

負
担
が
現
役
世
代
に
集
中
し
て
し

ま
う
た
め
、
税
金
や
借
金
も
充
て

て
い
る
の
が
現
状
。
今
後
も
少
子

高
齢
化
が
進
む
の
で
、
社
会
保
障

費
は
膨
ら
む
一
方
な
の
で
す
。

　

岸
田
内
閣
は
異
次
元
の
少
子

化
対
策
を
表
明
し
ま
し
た
が
、
孫

世
代
に
ま
で
借
金
を
す
る
状
況
は

避
け
な
け
れ
ば
な
り
ま
せ
ん
。
財

源
を
ど
う
す
る
か
、
注
目
で
す
。

Q4

▲約 20 年後（藤井が 75 歳になる）には富山県人口は 80 万人まで減少し、
高齢化率も 40％を超えるという予測に

■ 富山県の人口推移予測

0

（万人） ■ 0～14歳　■ 15～64歳　■ 65歳～

20

40

60

80

100

120

2015年

32.6

61.1

12.9 10.6 9.0 8.1

55.3 49.2 40.7

33.7
32.8

32.9

2025年 2035年 2045年

106.6
99.6

91.0
81.7

異
次
元
の
少
子
化
対
策
等
に

必
要
な
お
金
、
ど
う
ね
ん
出
す
る
？

子
育
て
・
教
育
や
医
療
・
福
祉
は
？

KENMIN NO GIMON

▲



〈富山県議会の主な質問機会と運用ルール〉

本会議場で実施。質問者の持ち時間は20分。20分を一括でまとめて質問を行うか、
分割して質問するかを選択する。答弁が不満足な場合、再質問、再々質問ができる。
どんな質問を行うのか、事前通告が必要。

一般質問

大会議室で実施。質問と回答を合わせて持ち時間は60分。一問一答方式で行われる。
事前通告が必要。予算についてはもちろん、県政全般の質問ができる。

予算特別委員会

委員会室で実施。質問内容は、委員会に属する部局に限定される。事前通告の必要
はないが、事前に質問内容を共有する場合が多い。富山県議会では5つの常任委員
会が設置されており、藤井は教育警務委員会（教育委員会と警察本部）に所属。

常任委員会

医療介護従事者の安全の問題は
最優先で対応するとのこと

中田生活安全部長

※PFIとは公共施設等
を民間の工夫で効率
化する手法のこと

一人ひとりの主観的な
幸福度の計測は難易
度が高いとされる

このときは資材費の高騰などの
影響は見込んでいなかった

9月には県民5000名を対
象に幸福度の意識調査
も実施された

助野地方創生局長

新田知事

2022.02.18

教育警務委員会
藤井の質問数：5 問

主な質問：
GIGAスクール運営支援、警察と児童
相談所の連携など

危
険
性
や

緊
急
性
を

判
断
し
対
応

あくまで警察相談の件数であり、
実態はもっと多いのではないか

中田生活安全部長

2022.03.23

教育警務委員会
藤井の質問数：6 問

主な質問：
県内の商業高校改革の重要性、サイ
バー攻撃への対策など

エ
モ
テ
ッ
ト
（※

）
等
の

県
内
の
被
害
状
況
は
？

2
0
2
2
年
で

7
件
の
相
談
あ
り

富
山
県
武
道
館
の

P
F
I
（※

）
導
入
の

妥
当
性
は
？

約
6.2
億
円
の

削
減
効
果
が

期
待

富
山
独
自
の

ウ
ェ
ル
ビ
ー
イ
ン
グ

指
標
化
、

ど
の
よ
う
に
？県

外
に
転
出
し
た

女
性
に
も

ア
ン
ケ
ー
ト
を

と
り
た
い

2022.03.11

予算特別委員会
藤井の質問数：17 問

主な質問：
県財政の健全化、官民連携、県庁の
組織風土改革など

訪
問
医
療
・

介
護
の
際
、

警
察
官
の
同
行
は

可
能
か
？

1月27日に埼玉県で在宅医が銃殺
された事件があったばかり

※添付ファイルを開くと感染する
コンピューターウイルスのこと

議
員
の

大
切
な
仕
事

そ
れ
は

「
質
問
」
で
す
！

 藤 井 大 輔 の 議 会 質 問 を ダ イ ジ ェ ス ト !
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徳島県ではサテライトオフィス誘致や
移住施策と一体的に考えられている

2022.06.01

予算特別委員会
藤井の質問数：7 問

主な質問：
部活動の大会での新型コロナ対応、交
通違反の身代わり事犯など

2022.06.13

一般質問
藤井の質問数：16 問

主な質問：
コロナと物価高騰で疲弊する県経済
立て直し、県民のウェルビーイング向
上など

※Initial Public Offering
の略語。「新規公開株」や
「新規上場株式」を表す

新田知事からは 2年間程度での上
場を目指したいとの答弁もあった

社名

KAIZENプラットフォーム

ビジョナル

エクサウィザーズ

上場時期

2020年12月

2021年4月

2021年12月

初値時価総額

180億円

2545億円

816億円

藤井大輔の知人の最新IPO事例

※ちなみに上場までの期間は最短で 5年、最長で 14年

製薬企業

公的病院

行政（県職員）

H30

53.3%

52.4%

100%

R1

48.5%

60%

30%

R2

36.4%

44.9%

50%

県内の薬剤師の充足率

※いずれの業界においても薬剤師不足が顕著

三牧知事政策局長

新田知事

富山大学薬学部
の地域枠創設の
可能性について
も、後ろ向きな
回答だった

木内厚生部長

将
来
的
に
は

薬
剤
師
過
剰
に

な
る
と
の

国
の
推
計
も

R4年4月時点
で209の自治
体が導入。11
月には東京都
も導入へ

お互い頑張ろう

荻布教育長

2022.06.20

教育警務委員会
藤井の質問数：6 問

主な質問：
高等学校等就学支援金の県単補助額、
サイバー警察局との職務分掌など

その他、県内私立高
校専願者や部活動を
理由とした県外私立
高校志望者も増加

ありが
とう

ござい
ました

R4は14校 20 学科で192名の定員割れ。
H26から100名以上の未充足が続いている

県
立
高
校
入
試
で
は
、

2
次
募
集
終
了
で
も

1
0
0
名
以
上
の

未
充
足
に
。

そ
の
要
因
は
？

水戸小中学校課長
※児童生徒の住民票を異動させないまま
転校することが可能となる制度のこと

デ
ュ
ア
ル

ス
ク
ー
ル
（※

）
を

富
山
で
導
入
す
る

場
合
の
課
題
は
？

転
出
・

転
入
双
方
の

学
校
間
で

か
な
り
の

調
整
が
必
要

徳
島
県
な
ど

導
入
自
治
体
は

わ
ず
か

1

2

3

4

5

横田副知事6

近
年
特
に
、

県
外
に

本
部
を
置
く

広
域
通
信
制
高
校
へ

進
学
す
る

生
徒
が
増
加

医薬品製造不正を
防ぐ査察にも、薬剤
師資格のある県職
員の増強が必要

※行政手続を定
めた規程のこと。
原則、議会での
承認は必要ない

ま
ず
は

ロ
ー
ル
モ
デ
ル

と
な
る

成
功
事
例
を

つ
く
り
た
い

薬
剤
師
不
足
に

抜
本
的
な

対
策
が

必
要
で
は
？

パ
ー
ト
ナ
ー
シ
ッ
プ

制
度
の
導
入
、

実
施
方
法
は
？

条
例
で
は
な
く

要
綱
（※

）
で
定
め
て

実
施
し
た
い

I
P
O
（※

）
1
社
の

目
標
の
意
図
は
？

 藤 井 大 輔 の 議 会 質 問 を ダ イ ジ ェ ス ト !マンガ風でレポート

© 藤井かのん
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い
っ
ぱ
い

質
問

し
ま
し
た
！



06

氷見高校・雄山高校が1学級減となること
に市長・町長が反対する異例の事態に

荻布教育長

2022.09.06 

教育警務委員会
藤井の質問数：7 問

主な質問：
県立高校特別教室への空調設置、豪
雨被害での県警対応など

山元食育安全班長

起立性調節障害は単なる “さぼり” と誤認さ
れ、親子関係が悪化することも。最近の養護
教諭会での調査研究テーマにもなっている

県
立
学
校
の
定
数
減
、

氷
見
市
・
立
山
町
か
ら

反
対
表
明
あ
っ
た
が

ど
う
対
応
す
る
？

地
元
の
学
校
の

学
級
減
は

歓
迎
さ
れ
る

も
の
で
は
な
い
が
、

総
合
的
に

判
断
し
た
結
果

この事態を受け、県は
11月から総合教育会議
を開催し、根本的な議
論をスタートさせた

※京セラ創業者であり
JAL再建にも尽力した
経営者。2022年8月24
日にご逝去された

現在、寄宿舎のある
南砺平高校をモデル
校として実施できな
いかを協議中

8月13日、20日に富山
市を襲った豪雨では、
私の地元である新庄
地域でも溢水冠水が
各所で見られた

県内には雨水貯留地や雨水貯留浸透施
設など、都市型水害の典型である内水氾
濫対策の先進事例があるとのこと

※生徒数減少で廃校寸前
だった県立高校をV字回復
させた取り組み。「地域み
らい留学」という名称で全
国展開が始まっている

※稲盛氏の私塾であ
る盛和塾では、全世
界で1万5000人の塾
生が学んだとされる

稲
盛
和
夫
氏
（※

）
の

経
営
哲
学
か
ら
、

知
事
が
学
ん
だ
こ
と
は
？

新田知事

土木部長

荻布教育長

8
月
の

豪
雨
の
よ
う
な
、

都
市
型
水
害
の

対
策
は
？

県
外
生
徒
受
け
入
れ
の

宿
泊
施
設
の
確
保
等
の
課
題
が

し
ま
ね
留
学
（※

）

の
よ
う
に

県
外
学
生
の

受
け
入
れ
を
！

令
和
3
年
度
で

小
学
生
57
人
、

中
学
生
1
2
1
人
、

高
校
生
69
人
が

確
認
さ
れ
て
い
る

2022.09.16

一般質問
藤井の質問数：15 問

主な質問：
知事のリーダーシップ、用排水路の安
全対策、行方不明者の捜索体制など

盛
和
塾
（※

）
富
山
の

立
ち
上
げ
に
関
わ
っ
た

人
を
育
て
、

人
を
活
か
そ
う
と
い
う

考
え
方
に
心
酔

2022.09.27

教育警務委員会
藤井の質問数：7 問

主な質問：
総合教育会議の設置目的、起業家育
成のための教育、G7の警備体制など

※自律神経の問題に
より、朝起きられない、
午前中に頭痛や立ち
くらみ等の症状が出
る。思春期に症状が
出やすく、不登校の要
因のひとつとされる

市
町
村
公
共
事
業
の

予
算
確
保
に
つ
い
て

国
へ
働
き
か
け
る

起
立
性
調
節
障
害
（※

）

に
よ
っ
て

学
校
に
通
え
な
い

児
童
生
徒
の
数
は
？

1

2

3

4

5

6

島根県の離島にある隠岐島前高校を V
字回復させた「しまね留学」。大都市圏
の生徒と地元の生徒が混ざり合うこと
で、ともに刺激を受け成長する好循環
が生まれ、かつ過疎の地域も社会人口
の増加につながっている。すでに26道
県で導入。なぜ富山県ではできない？

県外学生が廃校や過疎を救う？

●島前高校の全校生徒数の推移

魅力化開始

180

150

120

90

60
H
15

H
16

H
17

H
18

H
19

H
20

H
21

H
22

H
23

H
24

H
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H
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H
27

H
28
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荻布教育長水戸小中学校課長

1000人あたりの認知件数が15.1
件で全国平均47.7件を大きく下
回っている。全国 1位は山形県
の126.4件で富山県の8倍

近年はいじめや不登校に悩む生
徒が増えており指導員の役割が
さらに重要になっている 文科省はいじめの認知件数につ

いて「いじめを初期段階のもの
も含めて積極的に認知し，その
解消に向けた取組のスタートラ
インに立っている」と極めて肯
定的に評価している

い
じ
め
認
知
件
数
が

全
国
2
番
目
に
少
な
い
の
は
、

他
県
に
比
べ
て
取
り
組
み
が

消
極
的
だ
か
ら
で
は
？

児
童
生
徒
の

些
細
な
変
化
に
も

気
づ
く
よ
う

丁
寧
に
対
応
し
た
い

過
去
最
多
の
34
校
に

配
置
さ
れ
て
い
る

指
導
員
へ
の

相
談
件
数
は

約
8
1
0
0
件
で
、

半
数
以
上
が

い
じ
め
と
不
登
校

2022.11.25

教育警務委員会
藤井の質問数：7 問

主な質問：
不登校児童生徒への対応、SNSを活用
した警察相談、若年層の大麻事犯など

2022.12.13

教育警務委員会
藤井の質問数：8 問

主な質問：
学校医・学校薬剤師の役割、立山砂防
の文化的価値、直轄警察犬の導入など富山県独自の施策として

1988年から公立中学校に
教育相談専任の教員が配
置されている

富
山
県
独
自
の

カ
ウ
ン
セ
リ
ン
グ

指
導
員
（※

）
の

配
置
状
況
は
？

ス
マ
ホ
や
パ
ソ
コ
ン
で

も
っ
と
県
議
会
を
身
近
に
！

議会の議事録が検索できる！

「会議録の検察と閲覧」
過去の県議会の会議録が検索できる便利なサ
イト。平成６年からの本会議・予算特別委員会、
平成１２年からの政策討論委員会、平成１３年
からの委員会の会議録が登録されています。

https://www.pref.toyama.dbsr.jp/index.php/

議会の中継動画が見られる！

「インターネット議会中継」
本会議の生中継がスマホでどこでも見られま
す。また録画中継では、直近の富山県議会の本
会議および予算特別委員会の録画映像を、次
の定例会招集日前までご覧いただけます。

https://toyama-pref.stream.jfit.co.jp/https://lin.ee/AsXqb5A

だいすけ独自解説が読める！

「藤井だいすけ公式 LINE」
登録いただければ、メモ魔
の藤井が議会中にとってい
る議 事 録 や、 藤 井 の 独自
視点での解説をアップしま
す。県政報告誌のセブンリ
バーズや、オリジナル動画
もご覧になれます。

私
が
重
視
す
る
県
議
の
仕
事
は

議
会
で
の
質
問
の
「
量
と
質
」

　
2
0
2
2
年
の
議
員
活
動
を
振
り

返
り
ま
す
と
、
県
議
会
の
政
務
調
査
会

副
会
長
の
立
場
を
拝
命
し
、
県
内
各
地

さ
ま
ざ
ま
な
地
域
に
行
き
、
た
く
さ
ん

の
方
々
の
声
を
直
接
聞
か
せ
て
い
た
だ

き
ま
し
た
。
中
で
も
、
教
壇
に
立
っ
て

直
接
高
校
生
と
民
主
主
義
に
つ
い
て
語

り
合
う
主
権
者
教
育
出
前
授
業
で
は
、

未
来
あ
る
富
山
の
高
校
生
た
ち
の
本
音

に
触
れ
る
こ
と
が
で
き
、
た
く
さ
ん
の

刺
激
を
も
ら
い
ま
し
た
。

　
県
議
会
で
は
、
教
育
警
務
委
員
会

に
所
属
し
、
8
回
の
委
員
会
開
催
で

53
問
の
質
問
を
い
た
し
ま
し
た
。
教

育
委
員
会
に
は
、
主
権
者
教
育
や
教

育
の
D
X
化
、
不
登
校
児
へ
の
支
援

や
県
外
留
学
の
是
非
に
つ
い
て
。
ま
た

警
察
本
部
に
は
、
サ
イ
バ
ー
攻
撃
や

信
号
機
更
新
な
ど
の
交
通
安
全
対
策
、

警
察
の
機
能
強
化
に
つ
い
て
。
質
問
で

き
る
機
会
が
あ
る
と
き
に
は
必
ず
、
事

前
調
査
を
し
て
か
ら
質
問
を
行
い
ま

し
た
。

　
ま
た
本
会
議
の
一
般
質
問
は
6
月

と
9
月
に
併
せ
て
31
問
、
予
算
特
別

委
員
会
は
2
月
に
17
問
、
そ
れ
ぞ
れ

質
問
い
た
し
ま
し
た
。
コ
ロ
ナ
物
価

対
策
、
医
療
福
祉
教
育
人
材
の
不
足
、

都
市
型
水
害
対
策
や
官
民
連
携
・
ス

タ
ー
ト
ア
ッ
プ
施
策
に
つ
い
て
、
新
田

県
知
事
を
は
じ
め
部
局
の
皆
さ
ん
と

忖
度
な
し
で
議
論
が
で
き
た
の
で
は
な

い
か
と
思
い
ま
す
。
ま
た
、
官
民
連
携

や
ス
タ
ー
ト
ア
ッ
プ
で
は
、
こ
れ
ま
で

の
人
脈
の
中
か
ら
富
山
県
に
適
し
た

人
材
を
紹
介
し
た
り
、
実
際
の
会
議

に
参
加
し
た
り
、
私
自
身
も
現
場
感

覚
を
大
切
に
し
な
が
ら
協
働
さ
せ
て

い
た
だ
い
て
い
ま
す
。

　
県
議
会
議
員
に
は
い
ろ
ん
な
仕
事

が
あ
り
ま
す
が
、
私
が
重
視
し
て
い
る

の
は
質
問
の
量
と
質
で
す
。
2
0
2
2

年
は
1
0
1
問
、
メ
デ
ィ
ア
等
に
も

取
り
上
げ
て
も
ら
う
機
会
も
た
く
さ
ん

あ
り
ま
し
た
が
、
ま
だ
ま
だ
勉
強
が
不

足
し
て
い
る
と
も
痛
感
し
て
お
り
ま
す
。

論
点
を
明
確
化
し
、
課
題
を
洗
い
出
し
、

ど
う
す
れ
ば
突
破
で
き
る
の
か
を
考

え
、
失
敗
を
恐
れ
ず
実
行
に
移
す
。
そ

う
い
っ
た
姿
勢
で
、
2
0
2
3
年
も
頑

張
っ
て
ま
い
り
ま
す
。

2
0
2
2
年
の
議
会
質
問
を
振
り
返
っ
て

総
括藤井の質問数：

〈内訳〉
一般質問 31 問
予算特別委員会 17 問
教育警務委員会 53 問

101問

地
域
の
皆
さ
ん
の
声
が

質
問
の
原
点
に

な
っ
て
い
ま
す
！



　県議会議員の任期は4年。2019年に初めて県議になった私も、

1期目が終わろうとしています。では県議会を通じて、この4年

間でどんな成果があったのかを振り返ってみたいと思います。

　私が4年間で行った質問は約360問。その中でも最初に取り

組んだのが「認知症対策の強化」で、関連する質問は30問以

上になります。その中で「認知症の人と家族の会」の方と一緒

になって２つの請願を取りまとめました。特に、認知症行方不明

者の県内全域で差が生じないように求めた昨年11月定例会の請

願では、自治体による損害賠償保険制度等について、県が市町

村との会議で議題にすることに賛同されました。

　次にスタートアップをはじめとした起業支援も数多く質問しま

した。前職のリクルート時代に新規事業を担当していたこともあり、

事業に直接投資するよりは人や環境への側面的支援をすべきで

あると考え、私が持つ起業家人脈を富山県につなげています。

　次に高校での教育改革です。2021年に教育警務委員会の所

属となってから、若者の投票率向上や県外学生の受け入れ、不

登校やいじめへの対応等を質問してきました。特に、若者の投

票率については県議会議員が自ら教師役となる出前授業を実施。

これまで5回教壇に立ちました。昨年 12月には県立高校で初と

なる南砺平高校での授業も実現。さらに全国でも珍しい事例と

して都道府県議会議長会の研究交流大会に登壇しました。

　継続して質問していくためには、議員として、テーマを掘り下

げるための勉強や現地取材が欠かせません。また県職員の皆さ

んも巻き込んだ、日ごろからの問題意識の共有も重要です。たっ

た4年ではありますが、継続することの意義を感じています。
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藤井大輔（ふじい・だいすけ）プロフィール
1973 年（昭和 48 年）1 月 19 日富山市生まれ。新庄幼稚園、新庄小学校、新庄中学校で育つ。
富山中部高校、大阪大学経済学部を経て、95 年株式会社リクルートに就職。主に雑誌の編集に
携わる。2004 年にはフリーマガジン『R25』を創刊し、編集長に。40 歳を機に地元・富山に戻り、
福祉事業に携わる。社会福祉士の国家資格を持ち、地域包括支援センターの相談員や久遠チョコ
レート富山店の指導員としても勤務。著書に『R25 のつくりかた』（日本経済新聞出版社）、『議員
という仕事』（共著・CAP 出版）がある。19 年 4 月、富山県議会議員に初当選。現在は、自民党
富山県議会議員会で政務調査会副会長を務める。23 歳の長男と 15 歳の長女の父。

藤井大輔事務所
TEL ： 076-471-7119
FAX： 076-471-7129
Email：d-fujii@fujiidaisuke.com

藤井大輔へのお問い合わせは
下記までご連絡ください !

藤井大輔県政通信「セブンリバーズ」は年
3 回～４回程度発行しています。定期閲読
ご希望の方は、こちらの QR コードもしくは
お電話でお申し込みください。

セブンリバーズ定期閲読の
申込は公式サイトから！

藤井大輔の議員活動はもちろ
ん、藤井が気になったニュースや
話題をピックアップ。政治から
カルチャーから宇宙論まで、幅広
くつぶやいています。

ほぼ毎日更新！公式
Twitter のフォローを

メモ魔の藤井の議事録や、藤
井の独自視点での解説をアッ
プ。リッチメニューから県政通
信のセブンリバーズや、オリジ
ナル動画も！

県政の独自解説をアップ
公式 LINE の登録を！1 2 3

 「 県 議 会 、どうでしょう!? 」
第 9 回 ／ 1 期目 4 年間の成果は？

県議会には摩訶不思議なしきたりや出来事がいっぱいあります。
そんな県議会の不思議に新人議員の藤井だいすけが、

さながら潜入取材のごとく体験レポートをお届けいたします。
思わぬ本音が漏れることも？

藤 井 だ い す け を も っ と 身 近 に ！

藤井だいすけの
潜入レポート

公式サイト：fujiidaisuke.com
電話：076-471-7119

公式 Twitter：
https://twitter.com/fujii_toyama

公式 LINE：
https://lin.ee/AsXqb5A

1. 南砺平高校で主権者教育の出前授業を実
施。民主主義の成り立ちと県議の仕事を説明
2. 昨年 11 月の研究大会に登壇。富山県議会の
主権者教育の取り組みが全国でも話題に
3. 認知症の行方不明者の命と安全を守るため
の請願は、昨年 11 月議会で採択された
4. リクルートの後輩で起業家の麻生要一さんが
昨年 12 月に来県。起業家向けセミナーを実施
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